

Aragón-Info, viernes 28 de febrero del 2.003

NOTA DE PRENSA conjunta viernes, 28 de febrero de 2003

Representantes de APUDEPA y "Río Aragón" se reúnen hoy en París con los responsables de Patrimonio Mundial de la UNESCO para denunciar la situación del Camino de Santiago en Yesa

Ante la posición errática y de presunta prevaricación del Gobierno de Aragón y el Ministerio de Medio Ambiente en las acciones realizadas contrarias a la protección del Camino, que han conducido a una situación práctica de amenaza que padece el Camino de Santiago a su paso por Yesa, declarado Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO en 1993, las asociaciones de Acción Pública para la Defensa del Patrimonio Aragonés (APUDEPA) y Río Aragón contra el Recrecimiento de Yesa, han decidido desplazarse a París a la sede de la UNESCO para entrevistarse con los altos cargos de la institución encargados del Patrimonio Mundial (UNESCO WORLD HERITAGE) y denunciar la situación.

En dicha reunión se facilitará documentación y se denunciará la grave situación de desprotección que padece el Camino tras el último auto del Tribunal de Justicia de Aragón que declara en suspenso el trazado propuesto por el Gobierno de Aragón. Calificamos de caciquil y servil la actitud que ha tomado el gobierno aragonés de dejación de funciones al no luchar por la protección de nuestro patrimonio, plegándose a los deseos del Gobierno Aznar, de los regantes y sindicatos agrarios para decidir el trazado más conveniente a los intereses de éstos (que han negado hasta la existencia de dicha ruta), en vez de reunirse con los expertos en la materia y aplicar las competencias asumidas en materia de patrimonio y desarrolladas al amparo de la Ley Aragonesa de Patrimonio de 1999.

Las peticiones que se llevan a Patrimonio Mundial de la UNESCO son las siguientes:

1. Dada la compleja situación del tema, Apudepa y "Río Aragón" PIDEN AMPARO A UNESCO-Patrimonio Mundial.
2. Solicitamos que se nos informe de las acciones emprendidas por UNESCO-Patrimonio Mundial y su posicionamiento para preservar este Camino Patrimonio de la Humanidad.
3. Solicitamos una AUDITORIA DE LA UNESCO PARA EL CAMINO DE SANTIAGO A SU PASO POR ARAGÓN, a partir de nuestra denuncia del 2001, incluyendo el informe de los representantes de ICOMOS, en su visita de inspección a Yesa en junio del 2001; actuación y mediación de la presidenta de ICOMOS España; Ministerio de Medio Ambiente; Confederación Hidrográfica del Ebro y Diputación General de Aragón.
4. Que si la situación de desgobierno y desprotección del Camino se mantiene por parte de los gobiernos aragonés y español, solicitaríamos la inclusión del Camino de Santiago en la Lista Roja de Patrimonio en Peligro, lo cual podría traer graves consecuencias como la descatalogación del mismo.

Asociación de Acción Pública para la Defensa del Patrimonio Aragonés (APUDEPA)  
Edificio Interfacultades. Despacho 3.17 - Planta 3ª. Campus San Francisco -  
50009 Zaragoza  
Tel.: 976 761 000 Ext. 3565. Móvil: 699 352 372  
www.apudepa.org

Asociación Río Aragón Contra el Recrecimiento del Embalse de Yesa  
50683-Artieda (Zaragoza).  
Tfno.-fax: 948 439 341  
rio.aragon@yesano.com  
www.yesano.com

@@

Ganadería Destructiva

CNT de Zaragoza

En la Comarca de Moncayo situada en la provincia de Zaragoza y más concretamente en el pequeño pueblo de Trasmoz, estamos actualmente sufriendo la presión de la ganadería porcina intensiva.

La empresa Tratiga SL que ya tiene una explotación en el pueblo, pretende ampliar la granja actual hasta convertirla en una macroexplotación que llegue a tener en algunos momentos hasta 16.000 animales.

En los últimos años en todo Aragón se ha desarrollado hasta la saciedad y sin ningún tipo de control, este tipo de explotaciones con graves problemas medioambientales asociados y en muchos casos sin ningún beneficio social o económico para las comarcas rurales y sus poblaciones.

La comarca del Moncayo es una comarca rural montañosa cercana a Zaragoza que en los últimos 40 años ha sufrido una brutal despoblación, pasando muchos de sus pueblos como Trasmoz ha tener solamente 60 habitantes en la actualidad, la mayoría personas mayores. Esta situación ha sido aprovechada por algunos para intentar hacer negocio sin tener en cuenta la opinión de los habitantes y las consecuencias medioambientales que tienen estas explotaciones.

El principal problema son los purines (Excrementos y residuos alimenticios de los animales) que son esparcidos en la actualidad por campos propiedad de esta empresa con la consiguiente contaminación de suelos y acuíferos subterráneos, además de los malos olores que molestan a la gente durante todo el día, si se amplían estos vertidos las consecuencias podrían ser horribles.

El Moncayo es una comarca en la que todavía quedan bosques, colinas y páramos de gran belleza a la par de aguas de deshielo de gran cantidad y aire puro. Con la ampliación de la granja todo ello se vería comprometido seriamente en las zonas cercanas a la explotación porcina.

Es por estas razones por lo que en la comarca ha habido una movilización de la gente para protestar y conseguir echar atrás este pésimo proyecto.

Concentraciones, manifestaciones y llamadas a la opinión pública han sido secundadas por la mayoría de la población moncaína y mucha gente de Zaragoza que no quiere ver como estos parajes naturales pierden su calidad, ya que muchos zaragozanos y zaragozanas suelen ir hasta el Moncayo para disfrutar de un turismo natural de calidad, buscando lo que normalmente una gran ciudad les niega.

La Diputación General de Aragón concedió inicialmente el permiso para la ampliación, aunque la negativa de los ayuntamientos y de la mayoría aplastante de la población moncaína ha paralizado de momento el proyecto esperamos que definitivamente.

Desde la CNT de Zaragoza nos sumamos a esta lucha para conseguir un desarrollo del medio rural más humano y más respetuoso con el medioambiente buscando el beneficio de toda la comunidad y no solo de aquellas personas sin escrúpulos que buscan solo su propio interés.

@@

Guerra NO, a ningún precio

CNT de Fraga (Huesca)

Ante el cariz que está tomando la situación internacional, léase un incremento cada vez más acentuado de la violencia verbal con amenazas de declaración de guerra de EEUU. contra Irak, y la postura de desinformación reinante, deseamos poner de manifiesto lo siguiente:

Estados Unidos no es el gobierno defensor de la democracia en el mundo. Esto que parece tan evidente se olvida en cada uno de los conflictos que el país de nefasta política internacional inicia. Veamos unos ejemplos: No mantuvo una actitud democrática cuando apoyo la dictadura de Franco en nuestro país, no lo hizo cuando apoyó el asalto al poder por parte del dictador Pinochet, apoyó el ascenso al poder de los Talibanes en Afganistán, fomento los métodos antidemocráticos y torturadores de la Contra en Nicaragua (Irangate), mantuvo en el poder a Ríos Montt en

Guatemala, es colaborador del estado asesino de Arabia Saudí, se manifiesta abierto defensor del estado amigo de Yemen, y así podríamos estar enumerando torturas, asesinatos, atropellos y vejaciones durante varias páginas.

El gobierno de EEUU posee el arsenal más grande de armas de destrucción masiva que existe actualmente en el mundo. Es el único país que ha lanzado la bomba atómica sobre población civil. Ha utilizado armas químicas en Vietnam, en Serbia, en Afganistán... Y todo ello sin que jamás haya habido una resolución de la O.N.U. que lo obligue a desarmarse. Resolución a la que, por otro lado, no haría el más mínimo caso como ocurre con otras resoluciones que no parecen tan importantes como la actual. Léase la que hace referencia a la retirada de Israel de los territorios ocupados, por poner un ejemplo.

El gobierno iraquí es una dictadura de corte pseudomarxista-leninista pero en ningún caso se trata de un régimen integrista islámico. Sabiendo que es una dictadura y como tal reprime al pueblo sometándolo a detenciones, torturas y desapariciones, ello no es excusa para asesinar a la población civil que además de padecer los desmanes de Saddam se vería abocada a la ira de Bush.

Conocido por todos es que Saddam utiliza con oportunismo el hecho religioso cuando le conviene, sin que esos amagos oportunistas convengan lo mas mínimo a los desquiciados y desarraigados integrantes de Al-Qaeda que mantienen una profunda enemistad con el gobierno iraquí.

Se nos dice que el gobierno iraquí es genocida porque extermina al pueblo kurdo utilizando armas químicas. Los ciudadanos españoles, que no somos tontos, conocemos cual es la actitud que mantiene Turquía (candidato a formar parte de la Unión Europea) con respecto al pueblo kurdo (prohibición del uso de la lengua propia, persecución, encarcelamientos), pero esto no preocupa en lo más mínimo al gran “asesino yanqui”. Empeñado como está en meter mano en el petróleo iraquí utiliza la excusa de los kurdos al mismo tiempo que apoya a un gobierno exterminador de kurdos, y el gobierno de España hace suyos estos estúpidos argumentos.

Una guerra no es un árbol de Navidad que se retransmite por televisión, no es una bomba inteligente que entra por la ventana de un almacén de armamentos, no es un sesudo debate en el que se discute el sexo de los ángeles. Una guerra es nuestro hijo muerto, nuestra hija violada y mutilada, nuestro marido sin piernas, sin brazos o sin ojos, nuestra mujer violada, torturada, asesinada o desaparecida. Una guerra no se retransmite por televisión ni se cuenta. Una guerra es pobreza, odio(nuestra guerra civil todavía escuece), hambre, desarraigo, exilio y muerte.

Por todo ello decimos no a la guerra, ni a esta ni a ninguna. Guerra no, a ningún precio, bajo ningún concepto ni mercantil ni “humanitario” ni como “mal menor”. Por ello pedimos a la sociedad civil que una su voz para decir... ¡No a la guerra!.

@@

1-M: Bicifestación contra la guerra en Zaragoza

Vamos a concretar un poco más eso del “No a la Guerra”. Vamos a señalar a los responsables.

La cita es en plaza de España el sábado día 1 de marzo a las 18:30 (puntualidad).

Se harán tres paradas:

Una para señalar al poder político, en el Gobierno Civil. Haremos una cacerolada.

Otra contra el poder militar, en el Centro Regional de Mando (paseo cuéllar). Simularemos un bombardeo.

La última simbolizando el poder económico en la Puerta del Carmen, frente a la sede de Repsol. Haremos magia y desaparecerá la multinacional.

Para quien no vaya en bicicleta, se ha convocado una concentración a las 20:30 en plaza de España, que es adonde volverán las bicis para terminar.

Organizado por la Asamblea Ciudadana contra la Guerra de Zaragoza.

